



REPRESENTACIÓN ■ TRES CONSULES EN LA ACTUALIDAD

“Diplomacia” de crisis

Los consulados honorarios en Salamanca sobreviven a los vaivenes económicos a base de esfuerzo y con la permanente vocación de ayuda a sus conciudadanos

PABLO MONTES

LA crisis económica está tocando casi todas las parcelas de la sociedad y la representación consular que tienen otros países en Salamanca no se ha librado. Como muestra, en abril de 2012 cerró el consulado de Portugal a causa de la jubilación de su titular, Augusto Pimenta, y de la negativa del país luso a mantener esa oficina por razones económicas.

En la actualidad quedan tres consulados honorarios en la ciudad —Francia, Uruguay y Perú— que tampoco se libran de la difícil coyuntura económica. Y se denominan honorarios porque se dedican a realizar gestiones que le ha delegado el cónsul general del país en cuestión, que suele residir en Madrid.

El cónsul más veterano de Salamanca es Jesús Rodríguez, representante de Uruguay y que lleva en el cargo desde 1994. En su caso, la reducida colonia del país sudamericano en Castilla y León —ya que da cobertura a toda la Región— y el uso de las nuevas tecnologías para hacer los trámites burocráticos han hecho que se reduzca su actividad. “Hemos derivado todas las gestiones al Consulado General en Madrid y sólo nos ocupamos de asuntos culturales como exposiciones, conferencias y relaciones con la Universidad”, afirma Jesús Rodríguez, que ha realizado siempre su labor de manera altruista.

El cónsul honorario de Francia en Salamanca, Robert Dengler, ha sufrido este año las consecuencias de la crisis. Aunque nunca ha tenido retribución, el Estado francés le sufragaba los gastos que le suponía su actividad consular. A partir de ahora tendrá que poner ese dinero de su bolsillo. “Acepté el cargo con todas las consecuencias y lo entiendo”, afirma. Entre las gestiones que realiza el cónsul francés, que lleva en el cargo desde 1998, están la tramitación de expedientes de fallecimiento, defunción y matrimonio a súbditos de ese país, además de la renovación del DNI francés a los ciudadanos galos que lo soliciten. Dengler también se tiene que enfrentar a otro caso más complicado como señala: “Los momentos más duros son cuando hay que avisar a la familia de un ciudadano francés que ha fallecido en Salamanca”.

El cónsul se toma esta tarea “como un deber” a su país pero también “como agradecimiento” a su segunda patria que es España.

No muy distintas están las cosas en el Consulado de Perú en la capital charra, aunque con expectativas de que

Este mismo año Francia ha dejado de pagar a su cónsul honorario en Salamanca los gastos derivados de su actividad



En abril de 2011 el Consulado de Perú en Salamanca organizó la votación de los peruanos residentes en Castilla y León para las elecciones presidenciales en el país sudamericano. / ARCHIVO



José Carlos Palomino, cónsul de Perú.



Robert Dengler es desde 1998 el cónsul honorario de Francia. / GALONGAR



Jesús Fernández, cónsul de Uruguay.



Antigua sede consular de Portugal en la calle La Rosa, ahora en venta. / GALONGAR

mejoren dada la buena situación económica que atraviesa el país sudamericano. Hace unos días han estrenado su nueva sede en el Centro Municipal de Vistahermosa algo que valora su cónsul, José Carlos Palomino: “Debido a la demanda brutal que teníamos estable conversaciones con la Alcaldía y nos han cedido este espacio”.

Las consultas que recibe son de todo tipo, incluso de españoles interesados en trabajar en Perú. En su caso también asume todos los costes, aunque espera que el Gobierno peruano establezca ayudas a los consulados en el futuro.

LOS DATOS

■ COLONIAS DE LOS PAÍSES CON CONSULADO. De los tres países que actualmente tienen consulado en Salamanca, Perú es el que cuenta con más súbditos que residen en la provincia. Hay alrededor de 700 peruanos que, según su cónsul, José Carlos Palomino, se han sabido adaptar a la nueva situación económica y por este motivo la cifra no ha disminuido. Por su parte, existen alrededor de medio centenar de ciudadanos franceses en Salamanca y apenas una veintena de súbditos uruguayos.

■ NUEVA OFICINA DEL CONSULADO DE PERÚ. Desde el pasado 23 de enero el consulado de Perú en Salamanca cuenta con una nueva oficina en el Centro Municipal de Vistahermosa y con otra en Valladolid que reducirá la saturación de la salmantina. La sede consular atenderá al público todos los miércoles de 10:00 a 13:30 horas.

■ SITUACIONES CURIOSAS. El cónsul honorario de Francia en Salamanca, Robert Dengler, se ha encontrado en este tiempo con situaciones curiosas como la que tuvo hace un mes. Una mujer francesa sufrió un robo en la frontera con Portugal y tuvo que acudir hasta allí para traerla de vuelta a la capital, alojarla en un hotel y gestionar su regreso a Francia.